

# El piloto granadino que murió en Málaga hacía dos giros de 360º

AGUSTÍN PELÁEZ

**VÉLEZ-MÁLAGA.** La avioneta Yak-52 que se estrelló el 16 de agosto junto al aeródromo de la Axarquía, provocando la muerte de sus dos ocupantes, el piloto granadino y campeón de España de vuelo acrobático en 2010, y el acompañante, se encontraba realizando dos toneles -maniobra acrobática que consiste en hacer una rotación de 360º en el eje longitudinal del avión- al Noroeste de la pista. Así se desprende del informe provisional emitido por la Comisión de Investigación de Accidentes e Incidentes de Aviación Civil (CIACIAC) del Ministerio de Fomento.

Según Fomento, fue en el transcurso del último de los toneles cuando la aeronave entró en «una actitud de vuelo descontrolado» con descenso muy pronunciado. «La aeronave impactó contra el suelo prácticamente con trayectoria vertical, una actitud de ligero morro abajo y un ligero alabeo a la derecha a 500 metros al noroeste de la pista, sobre la estructura metálica y de cables de un antiguo invernadero ahora con cultivo arbóreo de mango. El piloto fue encontrado sin signos vitales y el acompañante rescatado con heridas de gravedad que no permitie-

ron su supervivencia más allá de 24 horas. La aeronave sufrió roturas importantes que hacen considerar la destruida. No se produjo fuego», señala la CIACIAC.

El tonel en un vuelo acrobático es, según varios pilotos consultados, una de las maniobras menos peligrosas y que menor riesgo comportan para el piloto y el aparato, hasta el punto de que está considerada como una maniobra simple. La misión de la CIACIAC es averiguar las causas por las cuales una maniobra tan básica terminó en tragedia.

La aeronave, matrícula EC-IAN, realizaba un vuelo acrobático privado de demostración a un amigo pilotado por el dueño de la avioneta, el empresario granadino Javier Fernández Corral, de 52 años. Había presentado desde el aeródromo de la Axarquía un plan de vuelo a la torre de control de Málaga de una duración de 45 minutos. Apenas llevaba 20 minutos en el aire cuando comunicó por radio su intención de regresar y efectuar unas pasadas sobre la pista. Según la CIACIAC, la aeronave realizó dos toneles en la zona asignada, al noroeste de la pista, siendo en el transcurso de la segunda maniobra cuando la avioneta perdió el control.

# Detienen a uno de los autores de un robo en una nave industrial

IDEAL

**GRANADA.** Agentes de la Policía Nacional detuvieron en días pasados a un hombre de 33 años, de origen magrebí, como supuesto autor del robo en una nave industrial en Granada y la sustracción de diverso material. Los sujetos forzaron una ventana para acceder al interior.

El propietario de la nave, que había sido forzada varios días antes, sorprendió a dos individuos saliendo por una ventana con diverso material de la nave y huyendo a toda prisa. El hombre observó cómo uno de los individuos llevaba en su mano una herramienta que había desaparecido de la nave en el anterior robo. El dueño de la nave intentó darles el alto pero los presuntos autores del robo huyeron a toda prisa.

Los individuos sustrajeron, según manifestaciones del titular de la nave, dos compresores industriales, tres motores de arranque para coche, tres alternadores para coche, cinco baterías para camión y coche, dos patas de cabra, un foco industrial, una manguera eléctrica de 50 metros, varias piezas de aluminio, piezas de moto y varias herramientas.

MELCHOR SÁIZ-PARDO  
BUENOS DÍAS

# ZAIDINERO DE LUCES



Isidro Olgoso y Andrés Cárdenas estaban citados para la tarde de ayer. Para tomar un café y planificar los detalles del pregón del Zaidín 2013 que Cárdenas pronunciará el próximo jueves, día 5. Pero el Destino abortó ese café. Andrés rendirá homenaje a Isidro, alma y vida del festival de Rock del Zaidín y un loco enamorado de su barrio. El año anterior, en julio (Olgoso era hombre previsor), había conectado conmigo para que pregonara las fiestas zaidineras del 2012. Pero en aquellos días, se registró un duro choque entre el Ayuntamiento y la Asociación de Vecinos a propósito de las licencias para el festival rockero y la primera consecuencia fue un boicot: nadie del equipo del gobierno popular se tiró el detalle de asistir a la lectura del pregón zaidinero. Tampoco se perdieron nada del otro jueves, pero algunas veces al personal le 'manca fineza'. Bueno, este año, también en Julio, me llamó Isidro Olgoso: «Melchor, como tú eres compañero de Andrés Cárdenas, ¿crees que querrá dar el pregón?. ¿Por qué no me haces la gestión tú, que tienes confianza con él?» Respuesta de un servidor: «Andrés es un tío fuera de

serie y estará encantando de dar el pregón del Zaidín». Hablé con él y aceptó inmediatamente. Andrés e Isidro se pusieron en contacto. Cárdenas dará el pregón, pero ya nunca conocerá personalmente a Olgoso, uno de los mejores dirigentes vecinales que ha tenido la ciudad de Granada, en general, y el Zaidín, en particular. Su cariño, su obsesión por su barrio le dictó un primer libro: 'Entre dos ríos. Historias del Zaidín'. Ahora trabajaba en una segunda parte. Había sido concejal socialista del Ayuntamiento granadino, del que era funcionario, siempre orientado hacia los temas de participación y asistencia vecinal. Era, por encima de todo, un pedazo de pan: cordial, prudente, entusiasta... La plaza de la iglesia parroquial de Cúllar Vega estaba ayer abarrotada cuando, terminado el funeral, salió el féretro con el crucifijo y la rosa roja al lado y sonó la música de la 'Esperanza coronada'. Alguien me contó que Isidro había pedido música en su entierro y vaya si la hubo: la excelente banda 'Ribera del Genil' de Cenes de la Vega acompañó a la numerosa comitiva hasta el cementerio, con 'Soledad franciscana', 'Madrugá', 'Mater mea'...

## LA MEJOR FORMACIÓN EN IDIOMAS PARA ESTUDIANTES, PROFESIONALES Y VIAJEROS

### Cursos en el Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada

El Centro de Lenguas Modernas de la UGR te ofrece la posibilidad de realizar un curso completo (120 horas) o cuatrimestral (60 horas) de **INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUMANO, RUSO y SUECO** durante el curso académico 2013/2014.

#### PRIMER CUATRIMESTRE

Plazo de matrícula abierto hasta el 25 de septiembre  
Duración: Del 27 de septiembre de 2013 al 7 de febrero de 2014

#### SEGUNDO CUATRIMESTRE

Duración: Del 10 de febrero al 13 de junio de 2014

#### ADEMÁS TE OFRECEMOS...

- CURSO PREPARATORIO PARA LOS EXÁMENES DE LA UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE
- CURSOS DE FAMILIARIZACIÓN PARA OTROS EXÁMENES OFICIALES DE IDIOMAS
- CURSOS DE COMPRENSIÓN AUDITIVA Y PRODUCCIÓN ORAL B1/B2 (INGLÉS)
- CURSO DE PRODUCCIÓN ESCRITA B1/B2 (INGLÉS)

El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos ECTS

MÁS INFORMACIÓN: Centro de Lenguas Modernas de la UGR  
Placeta del Hospicio Viejo s/n | Tel. 958 215 660 | Correo e. info@clm.ugr.es  
Web: www.clm-granada.com

clm-granada.com

Toda la información sobre nuestra oferta de cursos, plazos, precios, convalidaciones, etc., en: [clm-granada.com](http://clm-granada.com)

Centro de Lenguas Modernas **clm**  
[www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



# Cerca de 2.500 proveedores de la UGR reclaman 30 millones atrasados

El gerente de la institución universitaria explica que hasta el día 6 está abierto el plazo para aceptar el pago anticipado y acogerse al plan estatal

ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Los proveedores de la Universidad de Granada (UGR) van a cobrar en septiembre, o al menos eso se espera. «Hemos enviado la información requerida para que la Universidad granadina entre en el plan de pago a proveedores del Decreto 8/2013. Ya nos han validado esa información y los proveedores tienen hasta el 6 de septiembre para aceptar el pago anticipado, lo que pensamos que harán todos. A partir de esa fecha, esperamos que todos puedan percibir sus facturas en unos quince días», explica Andrés Navarro Galera, gerente de la Universidad granadina.

El mandatario universitario detalla que han incluido un total de 2.467 proveedores. «Todos los que cumplían los requisitos», matiza el máximo responsable de las cuentas de la institución granadina.

El importe ronda los 30 millones de euros y los beneficiarios son en torno a la mitad del total de proveedores con los que trabaja la institución universitaria granadina. «Hemos metido todas las facturas que cumplen los requisitos legales», insiste Andrés Navarro Galera.

## Medidas

El mandatario universitario dice que esperan que empiecen a recibir el dinero a finales de septiembre. Si bien, no hay una fecha concreta. El Consejo de Ministros aprobó a finales de junio un Real Decreto Ley para ampliar el pago a proveedores de comunidades autónomas y entidades locales morosas cuyas facturas vencieran antes del 31 de mayo de 2013.

Para las universidades se aplican dos tipos de medidas específicas. Por un lado, la financiación de las deudas de las universidades tendrá de límite «la transferencia que a su favor tiene la comunidad autónoma



La Universidad granadina trabaja con unos cinco mil proveedores. :: IDEAL

## EL DATO

# 2.467

son los proveedores que se han incluido para que cobren en el marco del plan que anunció el Gobierno hace semanas. El gerente de la UGR asegura que se han metido todas las facturas que cumplían los requisitos.

pendiente de pago a 31 de diciembre de 2012», según recogía el comunicado que envió el Ejecutivo.

En el caso de que la deuda sea superior, se requiere un acuerdo de la comunidad autónoma con la universidad para realizar un plan de ajuste específico. La Universidad

«Esperamos que las empresas empiecen a recibir el dinero a finales del mes de septiembre», dice el gerente

granadina ha trabajado estas dos realidades y tal y como dice el gerente se han enviado las facturas que cumplían los requisitos que se incluían en el real decreto.

La UGR requiere del material y trabajo de unos cinco mil proveedores. Según ha destacado el máximo responsable de las cuentas en la institución universitaria granadina que las empresas con las que trabajan cobran y no vean alteradas sus cuentas es una de sus prioridades. En el último mandato han rubricado al-

gunos acuerdos con entidades bancarias para poder pagar sin muchas demoras. Se han llevado a cabo medidas y servicios como el 'confirming'.

Si bien, tal como admitió el propio rector de la Universidad granadina, Francisco González Lodeiro, la situación económica es complicada en el país y en las universidades también, la institución universitaria granadina ha materializado todo tipo de medidas de austeridad y cumplido todos los reales decretos y decretos que se refieren a recortes, pero el dinero no llega como sería necesario. Por eso, hay dificultades con los proveedores como lo hay a la hora de poner en marcha nuevas obras. En el caso de las infraestructuras, por ejemplo, solo se están haciendo gestiones y las máquinas están trabajando en aquellas para las que ya había dinero.

## Las Matemáticas y la Informática de Granada escalan posiciones en el 'ranking' mundial

A. G. P.

**GRANADA.** La Universidad de Granada (UGR) escala posiciones. Si bien, unas áreas de conocimiento están mejor situadas que otras. El pasado 15 de agosto se publicó la edición 2013 del 'Academic Ranking of World Universities' (Ranking de Shanghai o ARWU-2013) que desveló que la institución universitaria granadina abandona el quinto segmento del 'ranking', que va desde el puesto 400 al 500, y se sitúa entre las 300-400 primeras universidades del mundo.

«Desde 2008 estamos subiendo y eso no es un trabajo sencillo», explica José Luis Verdegay, delegado del rector para las TIC al destacar que está «bien que se reconozca el esfuerzo». La UGR es la única universidad andaluza que está entre las primeras quinientas en este 'ranking'. Además, es «la única de las que está en posiciones tan altas que no es capital» de comunidad autónoma, como es el caso de Madrid, Barcelona o Valencia.

Considerando las clasificaciones por ámbitos científicos que proporciona el ARWU-2013, destaca la posición que ocupa la UGR en Ingenierías, colocándose entre las 200 primeras universidades del mundo. Igualmente, son de destacar las posiciones alcanzadas en los listados por especialidades, sobresaliendo la de Matemáticas, entre las 150 primeras del mundo y la de Informática (Computer Science) entre las 100 primeras del mundo, siendo además la primera española.

El catedrático de la Universidad granadina subraya que «es importante que con la que está cayendo la Universidad esté en este 'ranking' y se mejoren posiciones». Lo dice en clara referencia a los recortes en investigación por parte de las administraciones. También alude a que este 'ranking' es uno más de los muchos que hay, pero con una gran relevancia a nivel internacional. Asimismo, dice que «aún hay mucho margen de mejora» y se refiere a áreas como Humanidades.

Movilidad    Ortopedia Infantil    Deporte    Mayores    Servicio Técnico    Alquileres

Tu Centro Ortopédico de confianza

**ORTECMO GRANADA**  
Crta. de Jaén, 8 bajo  
18013 Granada  
958 842 863

**ORTECMO MOTRIL**  
C/ Islas Cies, 8-10 bajo  
18600 Motril (Granada)  
958 822 772

[www.ortecmo.com](http://www.ortecmo.com)

**ORTECMO**  
centros ortopédicos

PUERTA REAL

# Espejos mágicos

GREGORIO MORALES

Una cámara que devuelve tu imagen como si te contemplaras en un espejo pero manipulada por un software que te arquea ligeramente los labios para que parezca que sonríes o frunces el ceño



**E**spejos en probadores que falsean ligeramente tu expresión para que sonrías, te sientas mejor... y compres el producto que tienes entre las manos. ¡No, no es ciencia-ficción! Se trata de una técnica real, conocida como Sistema Evocador de Emociones (Emotion Evoking System), desarrollada por Shigeo Yoshida y otros colegas de la Universidad de Tokyo, según reporta la revista 'New Scientist'. El mecanismo consiste en una cámara que devuelve tu imagen como si te contemplaras en un espejo pero manipulada por un software que te arquea ligeramente los labios para que parezca que sonríes o frunces el ceño. A 21 voluntarios que ignoraban el experimento se les puso a hacer una tarea y, una vez finalizada, se les pidió que dijeran cómo se sentían. Quienes se vieron en el espejo sonriendo afirmaron sentirse bien mientras que quienes se contemplaron ofuscados dijeron sentirse mal. Luego se les dio una bufanda y volvieron a alterarse las imágenes. Quienes se vieron sonriendo reconocieron en mayor proporción que los otros que les gustaba la bufanda. ¡Y ahora están pensando en colocar estos espejos en tiendas y grandes almacenes!

Pero yo sugiero que sean nuestros políticos quienes se den prisa y compren la patente. En realidad, ya tratan de hacer lo mismo con sus palabras mendaces, sus objetivos fabulosos, sus silencios ante los propios errores y su savonarólica satanización del adversario. ¡Pero cada vez les sale más el tiro por la culata! Ya nadie los cree. El último bluf es esta presidenta expres, inexperta, pésima estudiante, niña de papá del aparato, que nos van a poner al frente de la Comunidad. ¿No sería maravilloso que comenza-

ra su mandato utilizando el dinero de los contribuyentes para instalar el Sistema Evocador de Emociones en consejerías, delegaciones, Canal Sur y plazas públicas, de modo que, cuando el ciudadano se mirase al espejo o se viese reflejado en una pantalla de televisión o escaparate sonriese y, por tanto, apoyase decididamente lo que, si no, juzgaría impostura y práctica bananera?

Si Rajoy se diese prisa, tal vez podría arrebatarle el juguete a Susana Díaz y lograr lo mismo cada vez que se nombrase a Bárcenas. ¡Y no hablemos de Rubalcaba! Anda que no sería nada que la gente se viese sonriendo siempre que aparece en periódicos y pantallas su imagen tortuosa, atormentada y siniestra. ¡Tal vez podría reflotar su partido! O sin ir más lejos, nuestro terco y desorientado alcalde podría usar también el sistema, y cada vez que largara una de sus peregrinas ocurrencias, la gente se vería a sí misma con una sonrisa profíden y creería que nos comanda un hombre genial, el mejor alcalde que ha visto la ciudad desde los años de la polka. Y cuando la oposición informara de sus palos de ciego, el sistema podría hacer que los granadinos se contemplasen con el rostro arrugado, y así no le gustase lo que estaban oyendo y gritaran anhelantes: "¡Pepe, Pepe, no nos abandones!".

Aunque ahora que todo se cae por el precipicio, me temo que será la clase política entera la que se una para pertrecharse del invento. ¡Su supervivencia está antes! Si el país se derrumba, que al menos el país sonría y les siga aplaudiendo. ¡Así que espejos mágicos para España! ¡Que compren cuanto antes el invento, que lo compran!

## RAMÓN



# CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extraerlos. Pueden enviar sus cartas al correo electrónico [cartasdirector@ideal.es](mailto:cartasdirector@ideal.es)

## Al lado de Ernesto Páramo

Estimado Director de IDEAL: Esta mañana he encontrado en una calle del Realejo un pasquín indecente que señalaba a Ernesto Páramo, director del Parque de las Ciencias. Soy voluntario del Parque y siempre he defendido las razones de los trabajadores, pero en este caso (no es nuevo el ataque contra Ernesto), las maneras denigratorias anónimas y el desenfoque de responsabilidades me obligan a no ser testigo silencioso de una infamia.

Al igual que en los hospitales o en los centros educativos los directores no son responsables de la situación laboral y las condiciones económicas de los trabajadores, en el Consorcio del Parque de las Ciencias de Granada (cuya creación se regula en el BOJA de 05/12/1995) se define que en la gestión de personal el Consejo Rector es el órgano democrático de decisión en temas laborales.

El intento simplificador de situar a Ernesto Páramo como responsable del conflicto es muy propio de burócratas sindicados cuyas acciones e intervenciones he sufrido como militante sindical.

Estoy al lado de la lucha de los trabajadores del Parque para mejorar sus condiciones laborales pero propongo que se lleve el proceso hacia los ámbitos (Consejería de Educación y Medio Ambiente, Diputación Provincial, Ayuntamiento, Caja Granada y Caja Rural..., miembros del Consorcio) en donde los sindicatos tienen representación y voz negociadora de manera que se obligue, parte a parte, al Consorcio a resolver el problema.

Pero también estoy al lado del trabajador Ernesto Páramo cuya intervención en el proyecto de creación del Parque de las Ciencias y en su dirección ha sido providencial para su ya larga vida y su brillante futuro.

■ JOSÉ AGUILAR ESPINOSA

PROFESOR DE INSTITUTO (GRANADA)

## El polémico recibo del agua

Estimado director de IDEAL: Hace unos días, como todos los granadinos, recibí una carta de la Diputación de Granada, sorprendido vi que se trataba de un nuevo impuesto, del cual no he oído hablar en ningún telediario ni tengo constancia de que haya sido publicado en el Boletín Oficial del Estado.

Parece que el citado impuesto se refiere a la empresa de residuos sólidos de Alhendín, ésta lleva funcionando unos diez años ¿Cómo se nos pide que la paguemos ahora todos los granadinos? ¿No funciona bien? Si es ésta u otra, debe abastecerse por sí misma.

Por otra parte, ponen el importe en números grandes, que es lo que todos miramos, sin embargo la cuota anual está en letra tan pequeña que nos han hecho creer a personas mayores como yo, que el pago es anual no semestral, o sea el doble.

Granada y su provincia es muy grande y son muchos los millones que van a recaudar. Como mínimo deberían darnos cuentas exhaustivas de dónde va a ir a parar ese dinero. Con que se bajaran un poco los suel-

dos los políticos andaluces no tendrían que exprimimos más. Me gustaría saber quién es el director de la misma y cuánto gana.

■ ANTONIO G. ALMAGRO  
GRANADA

## Decepcionado con las becas

Señor Director de IDEAL: Como granadino y lector asiduo de su periódico, me veo en la obligación personal de ponerme en contacto con ustedes a fin de que me den voz ante mi absoluto sentimiento de frustración, decepción y pesar.

Todo ello viene a colación de la subida en la nota media para optar a la tan ansiada beca de colaboración en departamentos universitarios, pues mi intención desde que inicié la carrera universitaria ha sido, y es -aunque ahora con mis pensamientos un tanto más confusos y convulsos por ello-, iniciar una carrera académica en la carrera universitaria que estoy a punto de finalizar, es decir, dedicarme a la docencia en la Universidad.

Los 'señores' del Gobierno llevan manteniendo la nota media de tal beca para la carrera que curso durante cuatro

años consecutivos en un 7.50 y este año, en el cual y a la luz de años pretéritos podría y tendría posibilidad de ser becado con la misma, por arte de magia suben un punto en la nota media para todas las ramas, para la cuales, (la beca) se oferta.

Teniendo esta beca en mi mente desde el primer momento que pisé la facultad en la que curso mis estudios, a fin de intentar alcanzarla cuando me fuera posible (pues solo se puede pedir una sola vez) ocurre esto.

Comprenda mi frustración, cuando para tal fin he obtenido hasta el momento 11 matrículas de honor, 3 sobresalientes, junto con innumerables notables, y también, como todos, algún aprobado que otro, es decir, mucho esfuerzo personal y familiar volcado en ello. Así pues, todo ello me ha supuesto a día de hoy una nota media en expediente académico de un 8.065, media con la cual tenía, según las reglas anteriores, suficiente colchón para alcanzarla. Pero de la noche al día, se me ha evaporado como el humo, tanto ésta como los sueños que la acompañaban.

Esta historia no sólo afecta a mi persona, si no a otros muchos compañeros que ven con estas actuaciones truncados sus sueños.

■ J. DANIEL MOLINA  
GRANADA

## Apoyos ilógicos a Gibraltar

Señor Director de IDEAL: Tal como era de esperar, leo en su periódico la noticia de que el Reino Unido garantiza a Gibraltar que tendrá su apoyo frente a España.

Días atrás, en este mismo diario el Sr. Torné-Dombidau nos recordaba de qué forma «tan humana y equilibrada» hace tres siglos que una flota angloholandesa con sesenta y un buques, cuatro mil cañones, nueve mil infantes y veinticinco mil marinos tomaron la andaluza plaza de Gibraltar arrojando a los cien soldados que la defendían.

Tan vil faena guerrera es la que dio lugar a la actual situación de la plaza de Gibraltar. Situación cuyo origen no es para que el Reino Unido se disponga a amenazar a España con el apoyo a los descendientes del vil atropello histórico, cuando en el siglo actual lo normal y caballeroso sería que devolviera a sus legítimos dueños lo que les fue arrebatado.

■ MIGUEL MARTÍNEZ RUIZ  
GRANADA